

La Justicia

Diario republicano autonomista

Año VII

REDACCION Y ADMINISTRACION
UNION, 54, ENTRESUELO 2.

Miércoles 14 de Abril de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION—

En Tarragona a 50 pesetas al mes. Fue-
ra 50 id. trimestre. Número suelto 10 cen-
tims. Anuncios y remitidos a precios con-
vencionales. Pago adelantado.

N.º 8

CRONICA

LA POLICIA Y EL LADRON

De tiempo en tiempo, los gobiernos se consideran en el caso de prevenir la alarma de la gente adinerada, reformando la policia. Y la buena fe de los ricos, que se sobresalta cuando menudean los robos, se tranquiliza con estas medidas de prevision gubernamental, tan apañadas como vanas. Ahora les toca a Barcelona y Gerona recibir el favor del saneamiento policiaico. Más delegados, más inspectores y más agentes. Habrá también más sustracciones de lo ajeno? Nuestro optimismo se niega a aceptar esa temeraria sospecha. Lo que sí ocurrirá, probablemente, es que el exceso de vigilancia agudice la sagacidad de los ladrones, enriqueciendo sus medios de acción, tornándolos más diestros, cautos y certeros en la práctica de su industria. El viejo repertorio de estafas, será renovado por la inventiva de los ladrones futuros, que sonreiran con desden cuando alguien pondere los éxitos de Luis Candelas, el *Vivillo* y otros simpáticos reformadores del derecho de la propiedad. A la Escuela ó Academia de policia opondrán ellos el Instituto la cátedra del robo. Y los progresos de una clase irán a determinar los refinamientos ejecutivos de la otra. No nos enseña la Zoología que cada astucia, cada arma de una especie, ha nacido en su lucha con la especie rival ó enemiga? Yo no creo absurdo ni arriesgado el predecir que llegará día en que, así como ciertos insectos adquieren el color del follaje, para sustraerse a la persecución de los reptiles y de las aves, que anhelan atraparlos y comerlos, el ladrón se disfrace de policia por dentro y por fuera tan hábilmente, que ni el espíritu más despierto y prevenido los distinga. Y, ¡quién sabe! es muy posible, que las mismas dificultades que tendrá que vencer el ladrón para graduarse de tal en condiciones decorosas, ennoblezcan el oficio hasta el punto de que la gente se ufane con aquel título, como hoy se envanece con el de abogado ó ex ministro, pongo por caso.

Se hablará con respeto del pundonoso ladrón D. Fulano de Tal, del ilustre ratero Equis y del competentísimo y caballeroso falsificador D. Esperencejo. Habrá certámenes de ladrones para premiar el mejor estudio de la estafa; se creará una condecoracion para el que haya forzado con sigilo más cajas, y los gobiernos otorgarán pensiones a las viudas de los rateros muertos en el ejercicio de su honrosa profesion.

La moral del tiempo, la moral contemporánea de esos ladrones tan cultos y diestros, en vez de anatematizarlos con insultos y amenazas despectivas, los denominará aventadores generosos de la riqueza, fuerzas vivas del mundo, elementos de salud y de equidad en el país,

puesto que dan con el dinero escondido y lo distribuyen a su manera. Por qué no ha de ser posible todo eso? Qué tiene de absurdo y de quimérico Enrique Heine sospechara que en casi todas las mujeres se esconde una larva de cortesana.

Más en lo somero ó más en lo hondo, laten la coquetería, que reta á nuestros apetitos sexuales y la perversidad que los burla trágicamente. Será calumniar á la mayoría de los hombres el atribuirles una atenuada ó firme propension á quedarse con lo ajeno? Algo de esto debía pensar el gran poeta inglés cuando su hijo Hamlet nos asegura que hay en el más tentaciones depravadas, que medios de ejecutarlas, y yo tengo por cierto que si cada ser se internara en el secreto, quizás insondable, de su alma, se aterraria de la flora criminal, que puebla los bosques de la conciencia humana.

La policia nada puede contra los ladrones, porque el robo es una variedad del instinto conquistador, el más fuerte y arraigado en nuestra naturaleza, al paso que la costumbre de vigilar por la propiedad de los otros es una variedad de la avaricia. El ladrón procura con nuestras cavilaciones, luego de preparar sus planes con la prolijidad geométrica del dramaturgo. Sabe, en una palabra, conducir la acción de un robo de modo que el éxito feliz corone el desenlace. Como el autor dramático, necesita conocer á la Humanidad, penetrar en sus flaquezas, aprovecharlas, infundirle pavor, alucinarle, dominarle. Como, pues, un policia va a competir, a disputar el terreno a un ladrón? El éxito de éste es seguro. Hasta en el cielo es muy posible que Dios no distinga á los que entraron con llave de los que se valieron de la gonzúa.

MANUEL BUENO.

EL SECRETO DEL MUERTO

Era un buen muchacho José Garrido. Era un corazón de oro, decían cuantos le trataron. De compañero de verdad de diputaban todos los trabajadores. Era un oficial laborioso, inteligente y honrado, decían sus patronos, que en vida de Garrido, no habían sido pocos.

Era interminable el coro de alabanzas al muerto, que allí, sobre la fría losa de mármol de la mesa de autopsias del hospital, rígido, contrayendo su brazo derecho con una postuma, altiva y tétrica actitud de amenaza, yacía como piltrafa humana, hasta tanto que, cumplidos los trámites legales, llegarán los forenses, los *médicos del crimen*, como los apellida el vulgo, a desgarrar con aceros y fríos instrumentos aquella carne yerta, exangüe ya antes de matarla, que ningún secreto había de revelarles, como no fuera un secreto de dolor, de angustia, de desesperación, el secreto que, no al escabelo del anatómico, sino al buzo de los abismos hondos de la humana psicología, revelan con ademanes unas veces

amenazadores como Lúbel, otras con encogimientos de vencido, los que dejan el lecho de Procusto de la vida para que los tumben en el frío lecho de las mesas de disección.

Buen anatómico el Garrido, aquel corazón de oro al dispararse la pistola había sabido partirse el corazón.

La muerte debió ser instantánea y aparte alguna vulgaridad técnica propia del oficio, no reveló otra cosa más, la autopsia de los forenses; no supieron ver más los *médicos del crimen* en aquel corazón robusto atravesado por una bala que trazó en él una herida a manera de interrogante sangriento, ribeteado por negros coágulos.

El Garrido, además, no escribió al juez la clásica carta. No quiso aquel luchador por la Justicia que ha de venir, dar la alternativa al juez representante de la Justicia histórica que tantas veces le había perseguido y encarcelado con motivo de las huelgas de su oficio.

Garrido se eliminó del número de los vivos como en él le habían incluido, sin pedirle previo concurso asentimiento haría aque la Señora al registrarle en el número de los muertos.

La carta al juez que Garrido tuvo el buen gusto de guardarse inédita, podía leerla en la cara de aquel cadáver quien quiera que en un suicida no vea un desertor, sino una víctima.

La carta decía, sobre poco más ó menos, así:

«He luchado y he sido vencido. Procurando en las huelgas de mi oficio soluciones de justicia para los de mi clase, me he maquistado con los amos; me he hecho mal ver de los compañeros de mi clase, más dúctiles que yo, no tan convencidos como yo.

El amo me ha cerrado las puertas del taller; yo era un rebelde, un anarquista; el compañero, encogiéndose de hombros ante mi desdicha, me ha contestado con vahos aguardenosos y regurgitaciones del yo. Hicistes mal en significarte tanto en nuestras huelgas. Todos salimos de ellas aliquebrados, y todos somos pobres, tú lo sabes bien.

El amo no me quiere; los compañeros no pueden ayudarme; mi mujer está enferma; mis hijos me piden pan. ¡Pan!... Yo no puedo dárselo sin recurrir al crimen.

Soy un estorbo á su vida. Llamaré acerca de ellos la atención de las gentes piadosas arrojando en el lago en que tranquilamente discurre la vida de los ahitos, mi cadáver.

Si mis hijos y mi mujer han de implorar la caridad pública, que sea cuando éstos brazos, hartos de ganar el bienestar para otros, ya para nada sirvan, y, rígidos, impotentes, para siempre se paralicen.

Pero esposa amante, hijos queridos; no

exploteis en demasia el nombre de la víctima.

Ni fui la primera, ni seré la última; dejad algo para las que me sigan.

CRISTOBAL LITRAN.

PROBLEMA SOCIAL

El trabajo no se mira como un deber que alcanza á todo hombre, sino como una carga de la que se libra el que puede, de donde resultan dos graves males: el uno que la sociedad se ve privada de los frutos que tiene derecho á esperar de los que permanecen en la inacción; el otro que es punto menos que imposible evitar que las clases trabajadoras formen un torcido concepto de su condición y de sus deberes.

El problema social parece una lucha entre dos pasiones, entre el egoismo de las clases conservadoras ricas, para hablar con más exactitud, y la concupiscencia del proletariado, y justo es reconocer que en las censuras que recíprocamente se dirigen hay mucho de exacto. nefación que no se abrirá definitivamente mientras no se restaure el espíritu del deber en las clases directoras y las naciones que tienen lo que él llama vicio vergonzoso de la actual constitución, esto es, la existencia de una clase inmensa, privada de toda propiedad y viviendo en cierto modo en un estado de desderez hereditaria, lo remediarán, no por el medio impotente de la explotación de los ricos, sino por la reforma moral de todas las clases.

G. DE AZCARATE.

En el "Centro Federal,"

Regular concurrencia asistió el pasado domingo, a esta apreciable sociedad, con motivo de celebrarse una velada teatral. Conforme estaba anunciado, pusieron en escena: el juguete lírico «Un niño travieso», cual niño, del que estaba encargado el Srta. Crespo (T.), resuelto, en más de muy otramés, muy mopín, cosechando muchos aplausos, juntamente con los demás intérpretes de la obra, Srta. Crespo (A.), Sres. Doménech y Jové.

La última del programa, era la zarzuelita «Bigote á los cinco meses» que habia verdadera ansiedad de conocer. La obra, sencilla por su argumento, aunque difícil para representar, por su trama, salió justamente interpretada, habiendo estudiado con mucho cariño sus respectivos papeles las señoritas Crespo (T. y A.), y los Sres. Brú (M.) y Doménech. Frenéticos aplausos premiaron su trabajo, viéndose obligados á repetir casi todos los números de música.

En fin, que pasamos la noche riendo de lo lindo con las tres obras representadas. El público completamente satisfecho, aprobando que se repita el próximo domingo la

zarzuela «Bigote á los cinco meses!» que sin duda alguna ha sido la obra de más éxito de la temporada.

Uno mi aplauso á los muchos que se tributaron á los pequeños artistas y no quiero regateárselo tampoco á mi amigo Martorell, por el interés que se toma por las obras líricas, al encargarse de la parte musical.

Hasta el domingo y si no se hubiesen de incomodar los asistentes á estas veladas, les diría que procuren ser mas puntuales.

NAS DE PRUNA.

Audiencia provincial

Constituyóse ayer el tribunal, con los señores Otto, Lardiez y Virgili, é inmediatamente juró el cargo el nuevo procurador D. Ricardo Cabré.

Acto seguido vióse la causa instruída por el Juzgado de Tarragona, contra Antonio Palau y Antonio Nolla, por el delito de hurto, ocurrido el 2 de Mayo de 1905.

El fiscal Sr. del Arco acusaba del primero de dichos procesados, de haber hurtado trigo de los tinglados del muelle de Costa, de esta capital y al segundo de haber comprado el trigo al Palau.

Practicada la prueba testifical, el representante del ministerio públicos retiró la acusación que sostenía contra el procesado Nolla, y pide para el Palau 125 pesetas de multa por cada uno de los cinco delitos de que se le acusa.

El defensor Sr. Olivé se muestra conforme con la petición del Fiscal.

Por haber sufrido el procesado la prisión preventiva, correspondiente á la pena impuesta, fué puesto inmediatamente en libertad.

Defensa al Nolla el letrado señor, Morera.

A continuación vióse otro, por hurto también, instruído en el Juzgado de Gandesa, contra Manuel Fanega, que, según el fiscal Sr. del Arco, había cortado diez pinos en el término municipal de Pinell.

La defensa á cargo del letrado Sr. Olivé.

En vista del resultado del juicio, el fiscal retiró la acusación por falta de pruebas.

Se suspendió la vista de otra causa que estaba señalada para ayer procedente del Juzgado de Tarragona, sobre contrabando, por no haber comparecido uno de los procesados.

Sección de noticias

Como no pertenecemos al gremio de los «Traga bolas», de ahí que no nos traguemos la que endosa ayer á sus lectores *Heraldo de Tarragona*, queriendo justificar, no ya su error, sino su mala fé al reseñar la sesión celebrada por el Ayuntamiento el viernes último.

Seguramente, el suelto que nos dedica *Heraldo* no ha sido escrito ni inspirado por su director, á quien no creemos capaz de tales inventivas.

Pero bueno será que sepa el inventor, que el tergiversar los hechos de lo ocurrido en la sesión del Ayuntamiento, no fué un error de pluma, como quiere dar á entender, sino que fueron tergiversados á sabiendas, toda vez que el propio viernes después de la sesión, en las Casas Consistoriales, el director del colega dijo á nuestro reporter que él no haría constar, al reseñar la sesión, la aprobación del voto de censura al Alcalde, sino muy al contrario, diría que la proposición del Sr. Cavallé había sido desechada, como así lo hizo.

Item más. El proceder del colega al reseñar la citada sesión nos consta fué reprobado por sus propios amigos y seguramente á ello fué debida la rectificación inserta en el número del domingo, de cuya rectificación no quisimos ocuparnos ayer porque no creyera el colega que le guardamos animosidad y que deseamos ridiculizarle.

Respecto al artículo sobre el anarquismo publicado en nuestra edición del domingo, que tan desconsideradamente censura el sueltista, no queremos contestarle por no profanar el nombre del venerable Maestro del federalismo, defendiéndole de la acusa-

ción inocente de un escribidor como el de *Heraldo*. Mas le valiera á quien tal hace—y demostrarla ser persona ilustrada,—que al solo leer la firma de Francisco Pi y Margall, se descubriera como demostración de respecto al sábio filólogo.

Ya sabíamos que en la Redacción de *Heraldo*, se combatía la emisión del libre pensamiento, pero, afortunadamente no obran en la misma forma los correligionarios del colega, á muchos de los cuales vimos aplaudir frenéticamente al señor Ixart el día del mitin de las aguas del Francolí en la Plaza de Toros, cuando dicho señor saludó al público con el potente grito de ¡Viva la emisión del pensamiento libre!

Decididamente al colega conservador se entretiene en hacer campaña contra sus correligionarios.

De una nueva prueba de favoritismo de nuestro monterilla, vamos á dar cuenta.

Es el caso, que habiendo acabado de repicar y componer la acera de la rambla de San Juan, el alcalde despidió anteayer á todos los oficiales picapedreros. Entre éstos, había uno *esquirol* á quien se le ha favorecido dejando quedarse trabajando por orden expresa de ese alcalde que procura cese el favoritismo.

Nuestro amigo, el concejal señor Nin, escandalizado por la absurda disposición del señor Cuchí, fué á la Alcaldía á llamarle la atención y al propio tiempo gestionar se diese ocupación á los picapedreros, despedidos, puesto que ultimamente, el Ayuntamiento, ha acordado la renovación de aceras de diferentes calles de la ciudad que se encuentran en estado intrasitable.

El Alcalde, por toda contestación, dijo al Sr. Nin, le era imposible dar ocupación á los picapedreros y que éstos podían ir á reclamar trabajo á los propietarios de fincas urbanas; y al objetarle que se favorecía á un *esquirol*, contestó el Sr. Cuchí que no tenía porque entrar en averiguaciones de si pertenece ó no á la asociación, constandole solamente se trata de un padre de familia que se halla en necesidad de recursos.

El Sr. Nin, después de rebatir con gran acierto la nueva invención sistema Cuchí.

Es de advertir que el aludido sujeto ni tan siquiera es vecino de Tarragona, y no obstante el alcalde ha postergado á honrados trabajadores de esta capital. Lo que participamos á la digna junta de la Federación Obrera para su conocimiento y demás efectos.

Sepa, pues, el pueblo sensato, como las gasta nuestro monterilla.

Señor Gobernador civil:

En la estación de M. Z. A. de esta capital se halla instalada una báscula automática que algunas veces, á pesar de echar los obligados diez céntimos, no funciona, con lo que la persona que intenta pesarse se vé *limada* de los diez céntimos.

Hace pocos días que un amigo nuestro intentó pesar á su hijo y no funcionó la referida báscula. Reclamó ante el jefe de estación y éste, después de comprobado que se había echado la *perla gorda*, dió por toda satisfacción que el perjudicado reclamara al constructor de las básculas.

Es un abuso en perjuicio del público de buena fé y por lo mismo deseáramos obligara V. al referido jefe que las reclamaciones se atendieran en esta capital y no fuera de ella.

El domingo tuvo lugar la anunciada carrera de bicicletas á la vecina villa de Torredembarra tomando parte en la misma diez corredores, que se disputaron cinco premios consistentes:

- 1.º Un farol para bicicleta y medalla de plata, regalo de D. Domingo Pinet.
- 2.º Una bocina.
- 3.º Una bamba.
- 4.º Caja de reparaciones ofrecido por don Antonio Sanromá.
- 5.º Un limpia cadenas.

El recorrido era de 25 kilómetros, habiéndose fijado como máximo una hora, 3 minutos.

Llegaron por el orden siguiente:
1.º D. José Mercadé, 58 minutos.
2.º D. José Sedó, 1 hora 3 minutos.

- 3.º D. Ramón Dalmau, 1 hora 6 minutos.
 - 4.º D. Pedro Ferré, 1 hora 7 minutos.
 - 5.º D. Juan Ruiz, 1 hora 7 1/2 minutos.
- El paseo de Pi y Margall, donde se constituyó el jurado, se vió muy concurrido. Felicitamos á los iniciadores de la fiesta, esperando que se repitan con frecuencia para fomentar tan atractivo *sport*.

Recomendamos á nuestros correligionarios en particular, y á todos los ciudadanos en general, que no estén incluidos en las listas electorales, que se sirvan pasar por el Centro Federal para hacer las oportunas anotaciones y hacer la consiguiente reclamación antes del 20 del actual mes de Abril, día fijado para las inclusiones y las exclusiones en el Censo.

Han sido expuestas al público, en los pórticos de las Casas Consistoriales las listas rectificadas.

Según nos comunican nuestros correligionarios de la importante villa de Vilella Baja, el Comité republicano de aquella localidad ha quedado constituido en la siguiente forma:

- Presidente: don José Vallvé Pallás.
- Vocales: don Casimiro Sabaté Fort; don José Sans Torrell; don Juan Sabaté Sans; don José Masip Sabaté y don Juan Mestres Sabaté; Secretario: don Bernardino Masip Sans.

Ha pasado á informe del Consejo de Estado el expediente de inducto del ex-secretario del pueblo de Perelló D. Angel Comendeiro.

Nuestro querido amigo D. Agustín Sardá, senador por esta provincia, ha tenido que guardar cama desde hace algunos días, á consecuencia de un ataque grippal, que, por fortuna, no parece revestir gravedad.

Deseamos el pronto y total restablecimiento de nuestro distinguido correligionario.

La Delegación de Hacienda ha ordenado para hoy los siguientes señalamientos de pago:

José Andrade	921'01
Tomás Gombau	2.052'51
Manuel Palomares	2.847'53
Ramón Garzón	3.621'94
Bautista Capdevila	10.970'31
Ricardo Climent	9.755'60
José Más	23.609'18
Enrique Solé	4.364'63
Carlos Baixeras	13.068'65
Sdad. Llop Armengol	8.846'65
Isidro Vesiana	10.999'16
Antonio Artés	7.424'97
Emiliano Durán	655'75
Manuel Palomares	21.282'79

El domingo último, fué encontrado en la Rambla de San Juan, un reloj de acero dorado, que se halla depositado, en la Inspección de Vigilancia del Ayuntamiento, á disposición del que acredite ser su dueño.

Anteayer tomaron posesión de auxiliar vista de la Aduana de esta Capital y oficial de negociado de la misma respectivamente, los de nuevo ingreso, D. Adolfo Pellúz Beruel y D. Trinidad Cortés Cordero, éste último, viene á sustituir á D. Francisco Fuentes Ortega, que marcha destinado á Pobena (Bilbao).

Nuestra bienvenida enhorabuena á los dos primeros, y al Sr. Fuentes nuestra afectuosa despedida.

Anteayer celebraron sesión las Comisiones de Gobernación y Fomento del Municipio, despachando los asuntos pendientes de informe.

Seguramente en la próxima sesión del Ayuntamiento se acordará la adquisición de trajes de rayadillo para la guardia municipal.

Esta tarde celebrará sesión de primera convocatoria nuestro cabildo municipal, si para ello se reúne número suficiente de señores concejales.

Nos dicen de Crevillente: «A las dos de la tarde salió de la iglesia

una desordenada manifestación clerical, compuesta de niños y mujeres, en dirección al Calvario. Los manifestantes llevaban todos una pequeña cruz de madera pintada. Al llegar al Calvario se incorporó á la manifestación un joven de unos 14 años con una cruz de madera en que se había pintado la siguiente inscripción: «¡Viva el trabajo!» El joven fué mandado retirar por los dependientes de la autoridad. Los elementos avanzados protestan enérgicamente de haber sido retirado su compañero y proyectan celebrar un acto público y publicar una hoja impresa que se repartirá gratuitamente».

Hoy á las 10 y media de la mañana, tendrá lugar la visita general de cárceles.

Al objeto de gestionar algunos asuntos de interés local, se hallan en la Corte nuestros amigos Sres. Gasparín y Roca alcalde y secretario respectivamente de San Carlos de la Rápita.

Se ha concedido un mes de prórroga para posesionarse á la maestra electa de Orce (Granada) doña Baitasara Vidal y Verdager.

El próximo sábado, la sociedad coral «La Armonía», recorrerá las calles cantando populares «caramellas».

Durante los días 15, 16 y 17 del corriente mes, tendrá lugar en el importante pueblo de Perelló, la renombrada feria de ganados, que cada año adquiere mayor desarrollo.

Hemos recibido el número 58 del *Boletín de Médicos* de esta provincia.

Hemos recibido un impreso participándonos que la feria de ganados de Caspe se celebrará en los días 1, 2 y 3 de Mayo próximo.

Se ofrecen por las autoridades, á los ganaderos, cuantas facilidades sean posibles tanto para el tránsito de los rebaños, como para su instalación en la feria.

Boletín Oficial

Circular del Gobierno civil convocando á la Excm. Diputación provincial, para el día 21 del presente mes, con objeto de celebrar las sesiones ordinarias del primer periodo semestral del corriente año.

—Los Ayuntamientos de Aleixar y Garridells, publican la lista definitiva de los individuos que componen aquellos Ayuntamientos y número cuádruplo de vecinos mayores contribuyentes que tienen derecho á elegir compromisarios para la designación de interventores en la elección de Senadores.

—Las Alcaldías de Reus, Brañm, Arnes, Aldover, Bisbal de Falset, Cherta, Sarreal, Vilavert, Montblanch, Conesa, Alcover y Gandesa, anuncian servicios. —Providencias judiciales.

Sección Oficial

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE TARRAGONA

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 12 de la vigente ley electoral, quedan expuestas al público en el vestíbulo de estas Casas Consistoriales las listas de electores á que la citada disposición se refiere, cuya exposición durará hasta el 20 del actual en que de reunirá la Junta Municipal del Censo ante la cual podrán hacerse por escrito ó de palabra, y justificar documentalmente cuantas reclamaciones se refieran al derecho de sufragio.

Lo que se hace público para general conocimiento y á los efectos dispuestos por el precepto legal antes citado.

Tarragona 10 Abril 1906.—Mannel T. Cuchí.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Entradas de ayer
De Theodosia v. Beechburn, de 1481

ts., consignado al señor Borrás.
De Bilbao v. Cabo S. Martín de 1201 ts., consignado al señor Peres.
De Huelva v. Cabañal de 663 ts., consignado al señor Musolas.
De Theodosia v. Aris con 1667 ts., consignado al señor Borrás.

Despachadas

Para Marsella v. Cabo San Martín con carga general,
Para Génova v. Cabañal con id.

Cambios de Barcelona del día 10

CAMBIOS EXTRANJEROS

London a 90 días fecha.	28'40	dinero
Id. 60 días fecha.	00'00	
Id. 3 días vista.	00'00	
Id. a la vista.	00'00	
Idem cheque.	29'05	papel
París, cheque.	15'65	
	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado.	00'00	00'00
Id. fin de mes.	81'625	81'65
Id. fin próximo.	00'00	00'000
Id. Amortizable fin mes.	00'00	00'000
Id. id. fin próximo.	00'00	00'000
OBLIGACIONES CONTADO		
Fr. N. E. esp. Sgvia.	105'00	105'50
N. Esp. esp. A. V. T.	104'85	105'00
M. San Juan Abadesas		
gar N.	77'50	78'00
Tarragona B. y F. 2 1/4	58'15	58'35
Id. d. (Reus Roda) 3 1/2	55'75	56'00
Medina Zamora y a V.	53'50	53'75

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

Tarragona-Barcelona		Barcelona-Tarragona	
4'51	7'30	4'30	8'27
5'39	8'44	8'05	10'42
6'25	11'01	9'10	12'27
7'35	11'01	9'50	12'27
11'55	16'	11'31	16'32
14'51	18'10	12'35	16'32
18'27	21'08	18'37	21'13
		20'	22'45
Tarragona-Tortosa		Tortosa-Tarragona	
7'39	11'14	2'27	5'00
11'14	13'25	6'56	10'34
17'18	22'48	16'05	18'02
23'14	2'08		

Sección telegráfica

Madrid, 10.

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Anunciando las vacantes de las notarias de Benaberro y Valmaseda, pertenecientes a los colegios notariales de Zaragoza y Burgos y que se proveerán por los turnos segundo y tercero respectivamente.

Disponiendo que cese el señor Ojeda en el despacho de los asuntos del ministerio de Estado.

Publicando las valoraciones que sirvieron de base para señalar los derechos sobre los específicos en los aranceles,

Convocando para Junio y Septiembre para el ingreso en la Escuela de ingenieros agrónomos.

—El señor Montero Ríos no llegará a esta corte hasta el tercer día de Pascua.

—El subsecretario de Gracia y Justicia señor Barroso marcha en el expreso de hoy a Sevilla llevando los indultos de pena capital que el Rey concederá en el acto de la Adoración de la Cruz.

—Como estaba anunciado hoy han salido dos trenes de obreros, uno por

la estación del Mediodía y otro por la de Villa de Prado.

Siguen faltando bastantes trabajadores de los que se habían inscrito para que se les diera trabajo; lo cual no tiene explicación.

De 600 que debieron acudir a la estación de Atocha, faltado 129 y de 500 que debían marchar por la estación de Goya, han faltado 123.

El ingeniero jefe de la provincia ha visitado al gobernador, para hacerle presente las dificultades que se ofrecen para la inscripción de algunos obreros que carecen de cédula de vecindad, sin cuyo documento no pueden cobrar sus jornales.

Para evitar esto y para procurar que trabajen todos, el gobernador conferenciará con el alcalde.

Además el señor Ruiz Jimenez está dispuesto a proveer de cédula a los trabajadores que no la tengan, con el dinero de la suscripción que se abrió en el Gobierno civil.

El gobernador ha visitado al capitán general y al gobernador militar para darles las gracias por lo bien que se sirvió el rancho a los trabajadores, en los cuarteles.

El señor Ruiz Jimenez expuso además a dichas autoridades su satisfacción por la bondad y baratura del rancho.

El capitán general y el gobernador militar manifestaron al señor Ruiz Jimenez que en cualquiera otra ocasión puede recurrir a ellos para adoptar medidas en favor de la clase obrera.

—Bolsa de Madrid.—Interior contado, 82'05.

Fin de mes, 82'37.
Amortizable, 100'70.

Acciones Banco, 436'00.
Arrendataria Tabacos, 403'00.

Francos, 15'15.
Libras, 28'92.

Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes, 82'07.

Interior próximo, 00'00.
Francos, 15'15.

Libras, 29'91.
Empréstito nuevo, 100'50.

Paris 10.

Las últimas noticias recibidas de Nápoles, dando cuenta de las desgracias ocasionadas por la erupción del Vesubio dicen que hasta ahora han sido extraídos 49 cadáveres de las ruinas de la iglesia de San José.

Créese que hay muchas más víctimas enterradas en la lava.

—Telegrafian de Nápoles que la lluvia de cenizas procedentes del Vesubio ha caído sobre casi toda la Italia del Sud.

Añaden los despachos que las tropas han levantado diques en varios puntos para impedir la posible invasión de la lava, que por ahora parece haber detenido su curso.

—Despachos de Nápoles dicen que el rey Víctor Manuel y la reina su esposa, han salido para Roma, habiendo hecho cuantiosos donativos para las víctimas de la erupción del Vesubio.

—Algunos periódicos ingleses publican despachos de San Petersburgo en los que se asegura que Mr. Witte, considerando imposible continuar en el

ministerio con el general Durnovo, envió anoche en dimisión al Czar.

—De Nápoles comunican que los fugitivos de los pueblos vesubianos, amparados en aquella ciudad, eran hasta ayer tarde en número de 150.000.

—Telegrafian de Nápoles que han llegado a Castillamares 15.000 fugitivos guiados por el obispo de la diócesis.

—La población de Nápoles está medio sofocada a consecuencia de la lluvia de cenizas del Vesubio.

El barrio del Comercio ha sido destruido por una corriente de lava de 10 metros de altura por 500 de anchura.

—Un despacho de Nápoles dice que en el hundimiento de San Giussepe han resultado diez muertos y muchos heridos.

—Entre los hombres de negocios se comenta la noticia de cotizarse el interior español, diciendo que esto revela corrientes muy favorables para España.

—Telegrafian de Montenegro que en la capital está cayendo desde ayer tarde una lluvia de polvo amarillo, que se cree procede de la erupción del Vesubio.

En otras poblaciones se observa análogo fenómeno.

—Noticias recibidas esta madrugada de Milán dicen que sigue la lluvia de cenizas en Nápoles.

Torre della Annunziata continúa amenazada por las emanaciones del volcán.

De 32.000 habitantes que tenía la población solo quedan 2.000.

La mayoría de ellos marchó a Nápoles.

Cuatro vapores ingleses y cuatro barcos de guerra italianos están en la rada para recoger fugitivos.

En Nola la capa de cenizas y piedra tiene un espesor de 40 centímetros.

Muchos turistas extranjeros permanecen en la ciudad sin sentir inquietud.

Algunos se deslizan a través de los cordones de tropas y echan objetos en la lava para recoger moldes.

La campiña de San José próxima a Ottajano ha quedado destruida.

Se tiene noticia de que han perecido 200 personas.

En el golfo, a un kilómetro de Nápoles el agua del mar tiene una temperatura de 60 grados a cierta profundidad.

Esta mañana han vuelto a oírse ruidos subterráneos más espantosos que los anteriores.

—Bolsa de Paris.—Exterior español, 95'30.

Acciones Norte, 218'00
Alicante, 378'00

Plata fina, 109'75

Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil a las 4 tarde:

Interior, fin mes, 82'17

Fin próximo, 00'00

Acciones Norte, 53'40

Alicante, 92'40

Orenses, 27'55

Colonial, 71'00

Valencia, 10.

Esta madrugada ha descargado una fuerte tormenta sobre Valencia.

A las tres de la madrugada ha caído un fuerte pedrisco.

En las calles quedó depositada una espesa capa de granizo de pequeño tamaño.

Después estuvo lloviendo torrencialmente.

El granizo ha causado inmensos daños en los paseos y en muchos prestaron sus auxilios.

En los campos también ha sido grandisimos los daños causados por la tormenta, aunque por fortuna su radio de acción ha sido pequeño.

En los términos de Alboraya y Benimacllet se han perdido totalmente las cosechas.

No han ocurrido desgracias personales.

El alcalde, al frente de los bomberos, ha dirigido a las cuatro de la madrugada las operaciones de desagüe de las casas inundadas.

En una habitación de la calle de Centellas un anciano ha estado a punto de perecer ahogado.

A la hora en que telefono todavía se ve granizo en algunas calles de la ciudad.

El cielo continua encapotado, amenazando con otra tormenta.

GRAN SALON de peinar señoras

Ultimos modelos. Elegancia y economía, hallándose en éste toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.

Especialidad en peinados para bodas y soirées.

Se enseña a peinar en pocas lecciones y a precios económicos.

Especialidad para quitar el vello.

Dirigirse a Rita Torrent, calle del Hospital, 136, salón para señoras, Barcelona.

Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles.

On parle français.

REQUESONES ESCELENTES SE VENDEN EN «LA SUIZA»

Se sirven a domicilio o pidiendopor más de 25 céntimos.

RAMBLA DE SAN JUAN, 59.

Minerales

Se compra mineral de minas y demás de plomo, plomo argentífero y sulfato minerales.

Ofertas y muestras a Muntada y Montgomery, Ronda S. Pedro, 26, Barcelona.

Oficiales y aprendizas

Se necesitan en el taller de ropa blanca, Unión, 36.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se reciben en la Administración de la JUSTICIA hasta la una de la madrugada para insertarse en las primera y cuarta plana y hasta las tres, para la segunda y tercera. Precios sumamente módicos.

Imp de E. Parnes, Unión, 54.

SECCION DE ANUNCIOS

Compañia Valenciana de Navegación

Línea regular de grandes y rápidos vapores entre España y las costas de Francia é Italia

Vapores de la Compañia: Sagunto, Jativa, Alcira, Cabañal, Grao, Martos y Denia

salidas fijas y semanales del puerto de Tarragona para **MARSELLA Y GENOVA** los martes de cada semana con escala quincenal en **LIORNA**

Servicio semanal para Valencia, Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Huelva, todos los Jueves. Viajes extraordinarios á Niza y costa de Italia.

Se admite pasaje y carga á fletes reducidos. — Se admite carga con flete corrido y conocimiento directo para New-York, Boston, Nápoles, Bari, Siracusa, Messina, Catania, Palermo, la gliari, Venecia, Malta, Trieste, Fiume, Odessa, Braila, Galatz, Alejandría, Port-Said, Suez, Aden, Bombay, Singapore, Hong-Kong, etc., con trasbordo en Génova, para Ayamonte é Isla Cristina, con trasbordo en Cádiz, para Argel con trasbordo en Alicante.

Agente: **D. ROMAN MUSOLAS**, calle de Apodaca, 38.-Tarragona

PASTILLAS SERRA:

opio ni morfina.

son las mejores para curar la TOS y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porqué modifican las mucosas, facilitan la respiración y quitan en un dia la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen

A dos reales caja

Farmacia del Centro de **MANUEL FONT**,
Rambla S. Juan, 57, Teléfono 48

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

ESTEBAN PAMIES

En este antiguo y acreditado establecimiento se confecciona toda clase de impresos con prontitud, esmero y economía, especialmente periódicos, libros, folletos, facturas, circulares, tarifas, esquelas mortuorias, carteles, papeletas, etc., etc.

Gran variedad en tarjetas de todas clases y tamaños desde UNA PESETA EL CIENTO.

UNIÓN, 54.-TARRAGONA

La Mejor MEDICINA De Familia.



Píldoras del Dr. Ayer,

Segura, Eficaz y Agradable.

Cada dosis produce su efecto.

AGUAS Y SALES Naturales purgantes de MEDIANA DE ARAGON

DIURÉTICAS-DEPURATIVAS-LAXANTES

NO EXIGEN RÉGIMEN NO IRRITAN JAMAS

Su efecto es segurísimo en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericia, Diarreas Biliarias, Catarrros de la Vagina y de la Matriz.

Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para combatir el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

Para preparar la mejor AGUA DE MESA, la más económica, la que no tiene rival para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas. — No altera el vino

Véndense en todas las farmacias en cajas de 10 paquetes para 10 litros de agua

Agentes generales para la venta en España y Portugal

Sres. Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4. — Barcelona.

LA BOCA SANA, HERMOSA Y FUERTE

MENTHOLINA MENTHOLINA

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Preparada á base de Quina Callesia y Mentol del Japón

Con este excelente Elixir se consigue siempre: 1.º Calmar el dolor de muelas. — 2.º Curar la fetidez del aliento. — 3.º Emblanquecer la dentadura. — 4.º Quitar el sarro. — 5.º Curar á tiempo el escorbuto. — 6.º Aromatizar y poner fresca la boca; y 7.º Fortalecer los dientes y muelas dando vigor á las encías, que les hace fuertes é insensibles á las bebidas frías y calientes.

El olor y sabor de la MENTHOLINA, son tan exquisitos y agradables, que á la par que gran remedio es artículo de recreo y de higiene, pues deja la boca limpia, fresca y perfumada por mucho tiempo.

Quien la use una sola vez, no podrá ya probar ningún otro dentífico.

Fresco 6 rs. 1d. de doble cabida, y cepillo dentario con caja, 40 rs.

La MENTHOLINA en polvo aumenta la belleza y blancura de los dientes, sobre todo si se usa con el Elixir. Caja 5 rs.

Pídase en las buenas farmacias de España y América.

Véase el Librito-Prospecto que se da gratis